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整整一个月的休假过后，辽宁男篮终于重
新集结投入到下个赛季的备战当中。昨日上
午，主教练郭士强带领球员们进行了销假后的
首堂训练课，同时也正式拉开了今年夏训的序
幕。在昨日训练结束之后，郭士强也接受了本
报记者采访，对目前球队的情况和夏训的相关
安排进行了介绍。

夏训首日以调整为主

昨日上午，辽宁体育馆综合训练馆二楼的篮
球场上重新出现了辽篮球员的身影。郭士强介
绍说，球员们按要求在21日晚上销假归队，除了
两名外援和三名被国家集训队征召的球员之外，
只有还未伤愈恢复的韩德君缺席了首堂集训课。

“今年我们只有三名球员被国家队抽调
走，这和前两年双国家队的时候相比算是相
对少的一次，所以留下来能够在家里参加夏
训的联赛球员就比较多了，这对于我们球队
备战联赛还是有一定帮助的。”郭士强说道。

至于韩德君目前的情况，郭士强表示还需
要至少等一个月才能拆石膏，具体何时归队参
加训练暂时还无法确定，“过段时间我们还要再
给他拍片子，看一下骨头长得怎么样了，必须要
确认完全长好了才能让他开始训练。”

另外，在夏训的第一天里，郭士强也并未给
球员们安排太多内容，上午全队以力量训练为
主，下午则是在一起进行了一场内部的足球
赛。郭士强解释说，前一段时间大家都在放假，
刚刚回来还是先以调整身体状况为主，随后再
根据计划不断增加训练内容。

阵容调整刚开始探讨

尽管今年夏天辽篮被国家队抽调的球员只
有三名，但是再加上韩德君暂时不能参加训练，
辽篮上赛季联赛阵容中的本土球员能够参加夏
训的也仅有六个人而已，因此按照往年的惯例，
辽篮再次从梯队中抽调了一批年轻球员，参与
到一队的夏训当中。

据郭士强介绍，目前夏训的名单中除了
上赛季参加联赛的本土球员之外，也包括了
在联赛进行注册但没有进入 12 人名单的球
员。此外，还从青年队中再次抽调了七名年
轻球员，让他们和一线队一起训练。在上午
的首次训练开始之前，主教练郭士强除了向全
体队员介绍接下来一段时间的训练安排，也特
地叮嘱这些年轻球员，要好好珍惜这次机会，他
也期待有年轻球员在训练中脱颖而出。

此外，在今年夏天辽篮在联赛阵容方面可
能出现的调整也受到了外界的普遍关注，尤其
是两名外援是否会发生变动。对于这个问题，
郭士强表示：“之前的一个月大家都处于放假状
态，也没有去太多考虑这方面的事情。不过在
夏训开始之后，教练组接下来就要和俱乐部去
研究和探讨这些事情。”

希望更好备战联赛

按照辽篮教练组目前制定的夏训计划，球

队在5月剩余的时间和整个6月中，都将以日常
训练为主要内容，而在进入7月份之后，将迎来
赛练结合的阶段。郭士强还透露，辽篮今年夏
天的首场热身赛预计会在7月中旬到来。

根据目前所了解的情况，辽篮在今年夏天
除了在省内安排了一些热身赛计划之外，也有
一些质量较高的赛事计划。其中已经比较确
定的就是在 7 月底将参加 CBA 环渤海夏季联
赛，而且可能是在天津和青岛分别参加两站赛
事。这项赛事以本土阵容为主打，也是几家俱
乐部之间在夏训过程中磨合本土阵容的最好
机会。

此外，在澳门举办的非凡 12亚洲联赛也有
意邀请辽篮在今年夏天参加，在去年这项赛事
曾邀请到多支亚洲范围内的知名强队，CBA 也
有新疆、山东、广州和广厦四支球队参加，而且
均派出外援阵容，比赛的质量远比一般热身赛
要高。如果辽篮最终接受邀请参赛，也算是一
个在新赛季之前磨合阵容的好机会。

辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 高鹏

辽篮夏训首日先踢足球

郭士强：接下来会研究外援问题

本赛季，在主打年轻阵容的辽宁宏运队
中，有两位表现突出的 U23球员，分别是 23岁
的孙兆靓和 22 岁的李振。相比已经打进 3 球
的前场球员孙兆靓，后防线上的李振没有那么
耀眼，但他稳健的防守和少年老成的表现，颇
有边路铁闸的潜质，得到了业内人士和球迷的
肯定。近日，有些腼腆的李振与记者聊到球队
时，有一句话说得最坚定，那就是“我们的求胜
欲望一直都在”。

选择29号是因为李金羽

李振的家乡在山东，但他很小就到了大
连，出自大连阿尔滨（现大连一方）梯队。回忆
起自己 2012 年刚到大连开始踢球时，李振说，

“当时教练看中我上下能力比较强，还可以过
人，但速度不快，在队里也不拔尖。”

但是努力总会有回报，2015年1月，李振入选
了U19国家男子足球队集训大名单；2017年5月，
他入选国家U20年龄段精英训练营大名单；同年
6月，入选U20国家男子足球队集训大名单。

2018年2月，李振转会加盟辽宁宏运足球俱
乐部，身披29号战袍。选择29这个号码，李振
说是因为李金羽，“我刚了解足球的时候，李金
羽在山东鲁能，当时就很喜欢他，来到辽足后，
看到还有这个号码就选了，也是想像他学习。”

李振首次代表辽足亮相，是去年足协杯对
阵保定容大。之后有几场比赛报了名，但是一
直都是下半场替补登场，也没有太多的表现机
会。然而本赛季，只是经过一个冬歇期，李振
就迅速地完成了从替补到主力的角色转换。
辽足今年联赛揭幕战客场对阵贵州的比赛，李
振迎来了第一次首发。

揭幕战前紧张得缠错绷带

职业生涯第一次联赛首发，对于球员来说
都会紧张。李振回忆起一个细节，“那场比赛
辽足穿的是红色队服，李振给自己红色的袜子
绑绷带，结果直到全部绑完了，才发现绑的是
白色的。当时可能心里就想着比赛的事了。”

对阵贵州恒丰的比赛入场时的那种激动
的心情，李振至今还记得一清二楚。

比赛开始后，他和边前卫孙兆靓所在的左
路，显然是对方战术攻击的重点，尤其是外援
的轮番的攻击，让两位小将整场比赛都处于疲
于奔命的状态。“联赛第一场，其实我们两个人
都紧张，对手可能是看我俩比较年轻、经验都
不足，所以一直打我们这一侧”，李振告诉记
者，赛前两个人就商量好了，先把防守做好，再
讲进攻。两个人在场上相互提醒、打气，一定
要顶住，不能让别人看扁，失误了也不会抱怨。

两位小将承受住了对手的狂轰滥炸，力保
防线不破，得到了球队和球迷的认可。但是回
想起临近比赛结束时的那一次拉人犯规，李振

还心有余悸，“当时对手把我过了之后，就剩门
将最后一道防线了，太危险了，我当时已经顾
不得那么多了，就伸手了。”

李振坦言，当时看到裁判有掏牌的动作，
自己很紧张，因为如果是一张红牌的话，不仅
仅是自己联赛首场就染红，更是担心少一人作
战，球队会顶不住对手的进攻，但好在裁判掏
出的是一张黄牌。

那场比赛当晚，李振按照教练的嘱咐看比
赛录像，分析总结自己的表现，一直很兴奋，直
到凌晨3点多才睡着。

和教练臧海利踢同一位置

联赛第一次首发后，李振就用实际行动坐
稳了主力位置。十轮联赛下来，李振已经适应
了联赛的节奏，“其实第二场上场后，就不那么
紧张了，后面的比赛自信了很多。而且前两场
比赛，身体还没有适应比赛的节奏，腿部肌肉
特别酸，现在也都适应了。”

之前冬训的时候，李振根本没有想到，自
己这个赛季到现在一直是首发。他心里就憋
着一股劲儿，“今年臧导提倡的就是短时高效，
训练强度还是比较大的，联赛开始前臧导就告
诉我们，谁打比赛就看谁训练状态好。”

李振觉得自己挺幸运的还有一点，就是主
帅臧海利球员时期就是主打左后卫，所以对于
同一位置的李振来说，就可以得到更多的经验
分享。虽然臧海利是右脚球员，李振是左脚球
员，但整体的思路还是一样的。“他把自己的经
验和心得都分享给我，真的特别感谢臧导，我
感觉自己很幸运。”

后防线上球员，闪光点少，还容易落下埋
怨。但李振的心态挺好，“失分不是个人的问
题，但后卫的问题是最大的，压力是必须要承
担的。”

最喜欢球队的团结氛围

在辽足客场挑战石家庄永昌的比赛中，熊
飞禁区前头球解围时，被对方球员出脚划开了
3 厘米的口子，血染赛场的他仍然拼到最后一
刻，赛后伤口缝了12针。这件事对李振的触动
很大，而且那次比赛恰巧他们住在一个房间。

“飞哥当时流着血还那么拼，我当时就觉
得自己没有理由不竭尽全力，比赛完坐大巴车
回酒店的路上，飞哥才说感觉自己有点头晕，
我们是10点钟回到酒店的，但是飞哥缝针完回
到房间都已经快后半夜 2点了，然后他简单吃
了点饭，头上绑着纱布，澡也没洗就睡了”，李
振说，队里大哥如此硬朗的表现，让他很震撼，
觉得自己以后也会变得更坚强。

和此前记者采访的几位辽足球员一样，李
振现在最喜欢球队的一点也是团结。“队里现在
大队员少，小队员多。失误的时候，大队员也是
鼓励我们小队员，不会埋怨，然后教我们应该怎
么办，那种氛围特别好”，李振真诚地说道。

李振还透露，每次比赛完力量训练的时
候，队长桑一非就开始组织小课堂，“他特别爱
聊球，一边做力量一边给我们讲，具体的上一
场比赛中一些球应该怎么踢，传中的时机啊，
对我们帮助挺大的。”

今年联赛开始后，辽足在阵容、打法的转
换期的状态起伏比较大，尤其是前一段时间的
三连败，让球队受到的批评声音比较多，直到
主场大胜上海申鑫、客场战平长春亚泰才有所
缓解。但在小将李振的心中，无论输赢，他都
一直在努力，“我自己在训练的时候，确实是尽
最大努力，其实不管任何时候，我们都是很想
赢球的，输球了谁都不开心，我们的求胜欲望
一直都在。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 王冠楠

专访辽足希望之星 22岁边后卫

李振：我们的求胜欲望一直都在

辽足29号球员李振（右）在比赛中拼抢。辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄

美职篮密尔沃基雄鹿队和多伦多猛龙
队之间的东部决赛 21 日进行了第四场，主
场作战的猛龙队以 120:102 大胜雄鹿，将总
比分扳成2:2。

东部决赛到目前为止进行的 4 场比赛
中，都是主队获胜，先是雄鹿凭借主场之利
拿到第一场和第二场的胜利，随后猛龙回
到多伦多连下两城。第五场“天王山战役”
的较量将于23日在密尔沃基进行。

本场比赛猛龙队全民皆兵，从首发到
替补都发挥了作用，共有六人得分上双。
首发后卫洛瑞贡献最大，拿到25分，而当家
球星伦纳德貌似还未从第三场双加时的鏖
战中恢复过来，仅有19分入账，中锋加索尔
17 分、7 次助攻。不过，猛龙队的替补及时
进行了火力增援，发挥远超对手的替补，其
中伊巴卡攻下 17分和 13个篮板，鲍威尔贡
献18分，范弗利特13分。

雄鹿开场状态不错，但很快猛龙就缩
小了分差，同时利用凶悍的防守限制住对
手的进攻，他们在第二节单节打了雄鹿一
个33:24，一举奠定优势。到第三节结束时，
主队以 94:81领先。第四节猛龙乘势追击，
以一波 10:3 的攻击波将分差扩大至 20 分，
最终锁定胜局。

“我们知道伦纳德有点累了，所以其他
人都要站出来为他而战。”洛瑞说。

伦纳德则表示自己并没有吃不消。“我
没啥问题，我要继续坚持比赛，猛龙有机会
创造历史。”伦纳德说。

猛龙主帅纳斯也认为伦纳德的身体没
太大问题。纳斯说：“打了这么长时间的比
赛，伦纳德肯定会感到疲劳。这场比赛中
我本打算让他少打一些时间，但是他认为
自己还可以坚持，所以肯定是没问题的。”

雄鹿和猛龙之间的胜者将在美职篮总
决赛中对阵卫冕冠军金州勇士队，后者在
西部决赛中以4:0的总比分横扫波特兰开拓
者队。 据新华社

美职篮东决猛龙胜雄鹿
总比分2:2战平

猛龙队球员洛瑞（左）在比赛中封堵雄
鹿队球员安特托昆博的上篮。 新华社发


